

**Soixantième (60^{ème}) Session ordinaire de la Conférence
Générale de l'Agence Internationale de l'Energie
Atomique (AIEA)**

26 – 30 Septembre 2016, (Vienne) Autriche)

**DECLARATION DE LA DELEGATION DU BENIN
SUR LE POINT INTITULE :
DISCUSSION GENERALE**

_____000_____

Vienne, le 29 Septembre 2016

- **Monsieur le Président ;**
- **Monsieur le Directeur Général de l'AIEA ;**
- **Excellence, Mesdames et Messieurs les Ministres et Chefs de Délégation ;**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Internationales, Régionales et Sous-régionales ;**
- **Distingués Délégués ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

La Délégation du Bénin exprime ses vives félicitations au Président élu de la 60^{ème} Session Ordinaire de la Conférence Générale de l'AIEA.

Elle remercie et félicite également le Président de la 59^{ème} Session pour l'excellent travail abattu.

Elle présente ses vives félicitations aux trois (3) nouveaux Membres de l'AIEA, à savoir : Sainte-Lucie ; Saint Vincent et Grenadines, et la République Islamique de Gambie.

Le Rapport soumis à l'appréciation de la Conférence présente les initiatives prises et les réalisations obtenues dans l'inter - Session. Les activités mises en œuvre par l'Agence dans les domaines de la gestion des connaissances nucléaires, de la formation théorique et pratique, notamment les initiatives prises dans le cadre du programme de coopération technique et visant à aider les organismes nationaux nucléaire et autres, à créer et renforcer leur infrastructure de base et le cadre réglementaire dans ce domaine, et à améliorer leur potentiel technique de durabilité, sont importantes et méritent d'être encouragées et appuyées.

Les échanges d'expériences et de bonnes pratiques en cours dans

ces domaines devront être poursuivis.

Monsieur le Président,

Nous nous réjouissons de ce que la conscience humaine collective reconnaisse et promeuve, chaque jour, de plus en plus, la nécessité de mettre l'atome au service de la paix et du développement.

L'histoire a édifié le monde sur ce que l'invention doit servir l'homme plutôt que de l'asservir et le conduire à la ruine. C'est pour cela que les fruits de la recherche, de l'invention et de l'innovation, et les promesses offertes par le nucléaire civil devront être capitalisés en faveur du bien-être, et pour l'amélioration des conditions de vie et de travail du plus grand nombre, dans les différents secteurs de la vie économique et sociale.

Les applications variées tirées de l'énergie nucléaire dans le domaine de la santé, de l'agriculture, de l'alimentation, la paix, la sécurité, l'assainissement, l'éducation, le transport, l'habitat, etc..., méritent que nous nous investissions à amplifier le processus et le mouvement en cette matière.

C'est dans cette vision que s'inscrit l'action du Gouvernement béninois, que conduit le Président de la République, Son Excellence **Monsieur Patrice Talon**.

Aussi, la délégation du Bénin voudrait-elle exprimer ses vives félicitations au Directeur Général de l'AIEA, Monsieur **Yukiya AMANO**, et à toute son équipe, pour les résultats obtenus. Elle leur exprime également sa profonde gratitude pour l'engagement et la disponibilité renouvelée en faveur du Gouvernement et des populations du Bénin, dans leur quête pour tirer le meilleur avantage du potentiel qu'offre l'utilisation de l'atome au service du développement durable.

La célébration cette année des soixante (60) ans de la création de l'AIEA nous offre l'occasion de saluer le travail abattu, les résultats obtenus et d'entrevoir, ensemble, des perspectives radieuses pour l'Organisation et les pays membres.

Le Bénin s'emploiera à tirer le meilleur capital des activités de coopération technique menées par l'AIEA pour la promotion du développement durable. C'est à ce titre que toutes les dispositions sont prises pour doter le Bénin d'un cadre juridique devant régir l'utilisation des rayonnements ionisants et des sources radioactives.

La Délégation du Bénin saisit la présente occasion pour remercier les partenaires techniques et financiers qui soutiennent le Gouvernement béninois dans ses efforts de développement économique et social, y compris pour les activités de renforcement des capacités humaines et institutionnelles.

La Délégation du Bénin exprime son souhait que l'expertise béninoise soit davantage valorisée dans les instances de l'Agence.

Le Gouvernement béninois, et les services techniques nationaux, à tous les niveaux, poursuivront leur collaboration avec l'AIEA pour faire de l'énergie atomique une plus-value qui libère l'Homme et le soulage.

Pour finir, je souhaite plein succès à nos travaux.

-----0000-----